第 37

回白梅まつり

6月9日

<u>+</u>

10

日

日

に開催!

6月9日

 $\pm$ 

10 日

両

 $\tilde{\exists}$ 

-大人も子どもも気軽に立ち寄ってお茶のみ話に花が咲く、そんな地域の公民館をめざして名づけました-

〒197-0003 福生市熊川 559 番地 1 電話 042 (553) 3454 Fax042 (530) 2513 編集•発行:福生市公民館白梅分館



ひご来場ください。 ご家族や友人をお誘い合わせの上、 今年も地域の皆様が楽しくつどい、 第 37 交流できる場をつくります。 回白梅まつりが6月9日(土)・10 に開催されます。 ぜ 出

★白梅会館前庭は、

おまつり会場です

展示のひろば 午前10時~午後4時

▽パッチワーク(ピンクッション・ ▽絵画・工作(アトリエクレヨン) ▽絵手紙(絵手紙花の会かたつむり) ▽ 陶芸 ( 桜陶会 • 熟陶会 • 陶遊会 • 楽陶会 ) ۱۴ ツ

▽写真 (デジカメ逆光) チワークの丘)▽俳句(白梅俳句会)

▽書道(いろは会・弘梅会)

▽熊川分水紹介(熊川分水に親しむ会) マトールペイント **★**9日  $\widehat{\pm}$ のみ

子どものひろば あとりえマムズ

擬店・喫茶 ▽楽しい くじ引き (実行委員会) ▽プラ板工作、 (ボーイスカウト福生第二団) (売り切れ次第終了) ホット ケーキ 作りなど

▽いなりずしセット・煮込みこんに く・豚汁(実行委員会)

ゲートボール協会)

▽やきそば・フランクフルト他(福生市

興支援飯舘村物産販売※ ▽クッキー・ピクルス他 ▽コーヒー他(鍋一小地域福祉うめぐみ (実行委員会) (山びこ)

運営も裏方もサー

クルの皆さんで

駐輪・駐車場整理 (ドレミファ

絵手紙体験※(絵手紙花の会かたつむり) ※印は10日 |外展示||※陶芸 (日)午後3時3分で終了 (熟陶会

薩峠』を読む会)

▽演示会場整理(演示サークル全員)

たみすいせん・なでしこの会・介山 会・ファミリーダンス・熟年ひろば・花が キッズ・福生市民コーラス・SEC・章風 演示プログラム

# 6月10日(日)正午~午後4時

- 演示開会あいさつ ☆
- 1 花がたみすいせん(大正琴)
- 2 くまこ囃子連 (お囃子)
- **オカリナひびき**(オカリナ) 3
- 4 サルビア会(舞踊)
- コール白梅(合唱) 5
- **アロハ・ラニ**(フラダンス) 6
- プレイズ&ゴスペルダンス 7 (タンバリンダンス)
- 太極拳若葉 (二十四式太極拳) 8
- シャルウィ・ダンス(社交ダンス) 9
- **金木犀**(楊名時太極拳) 10
- 11 白梅太極拳の会(楊名時太極拳) ☆
  - まつり閉会あいさつ

お茶席 康のひろば 齢・血管年齢の測定と健康相談30分と、午後1時~2時30分 (第2陽青会) 午前10時

30

分~

うたごえコーナー ん玉パフォーマンス 午前10時30分~11時30分 お菓子がなくなり次第終了 (うたごえ喫茶しらうめ) (たんぽぽクラブ)

正午~午後4時 正午~午後0時15分

演示のひろば 6月17日

6月9日(土) 受付は午前10 のみ 時 Ś 11

÷

1

# わたしのくらし 地域の歴史(18 牛浜地蔵尊の長

福生村と熊川村に二分されるかたちで存在する「牛浜」。ここに今も存在する牛浜地蔵尊が辿った長い旅路のお話 熊川と福生はかつて、五日市街道を挟みふたつの村として成立していました。そんなふたつの村のちょうど間に、 を「白梅歴史懇話会」にて、清水信作さんに語っていただきました。

# | 地蔵坂」

さんが来て、地蔵様に疫病退散・五色には3日です)お祭当日には和尚す。毎年9月24日を地蔵様の縁日す。毎年9月24日を地蔵様の縁日が屋を造り祀ったといわれていまが屋が、現在の福生市民会館前に仮ら逃れるため、清巌院より地蔵様をら逃れるため、清巌院より地蔵様をら逃れるため、清巌院より地蔵様をら逃れるため、清巌院より地蔵様をら逃れるため、清巌院より地蔵様をら逃れるに、牛浜地域に疫病が



奉納されました。 穀豊穣の祈願がされ、地芝居などが

り、福生と熊川、両方の牛浜でとも り決めがあるほか、葬式の際には福 う)でした。災害時には助け合う取 中行事や通過儀礼などをともに行 にそれぞれの役割を担ってきまし て来るまで見張りをする役割もあ 墓穴を掘る人のほかに、棺が運ばれ して執り行いました。棺を担ぐ人や を出し、「穴番」と呼ばれる組織と 生の牛浜と熊川の牛浜両方から人 ニワバ組織(村内区画のひとつ。年 五日市街道を挟んで向かい合った 館前の坂を「地蔵坂」といいます。 呼ぶ人はあまりいませんが、市民会 こういった経緯で、今はもうそう 福生村の牛浜と熊川村の牛浜は、

ています。要になった際になくなってしまっました。それは残念ながら、戦後不大きな皿、お碗などが仕舞われていがあり、結婚式などに使う座布団やがあり、結婚式などに使う座布団や

このようなことから牛浜のニワ

思っています。とが窺えます。牛浜はもともとひとが窺えます。牛浜はもともとひとが窺えます。牛浜はもともとひとが窺えます。牛浜はもともとひとが組織はとても結束が固かったこ

# 「地蔵屋敷と鎮守様」

した。

生・熊川の両牛浜に申し出がありま蔵尊を20年間貸してほしい」と福蔵尊を20年間貸してほしい」と福という方から「地蔵坂にある牛浜地という方から「地蔵坂にある牛浜地の地蔵様について、一八四八年この地蔵様について、一八四八年

林蔵さんが地蔵様を借りるため敷に移すように申し出ました。のあった場所の土地を畑として耕のあった場所の土地を畑として耕

ちなみに地蔵様がいなくなった呼んだそうです。

林蔵さんの土地に移動することとされ、地蔵様は五日市街道に面したた年貢を20年間支払うことで合意のお金は、地蔵坂の土地に課せられ

います。 武蔵御嶽神社御嶽講は、今も続いてん)が祀られました。この御岳山のミコト)でもある御岳山(みたけさ様(恐らく大己貴命/オオナムチノ後は地蔵坂の近くの丘に、農業の神

いるのではないでしょうか。の土地であったため、今は清巌院の守り神となっての中に、この浅間社があり、祀られの中に、この浅間社があり、祀られの土地であったため、今は清巌院のこの浅間社のあった畑は、清巌院

# 地蔵様の安住の地」

場所に移り、祀られました。工業の前、今は駐車場となっていることとなります。今度は現在の清水述の約束の通り、その土地を離れるの地蔵様ですが、20年が経つと前の地蔵様ですが、20年が経つと前

所で、70年程を過ごすことになり んへと移転します。地蔵様はその場 にありました田村まんじゅう屋さ

物置を造ることになり、その場にい ったのです。 た地蔵様を移転せざるをえなくな なくされます。その田村さんの家で それを役員に申し出たところ、千 しかし、地蔵様はまた移動を余儀 地蔵様は今でも「牛浜地蔵尊」と

住の地を得ることとなったのです。 市熊川一〇三五番地付近)に祀られ さり、ようやく地蔵様はここで、安 手院にお願いすることとなりまし た。 千手院はこれを受け入れてくだ して、千手院の牛浜共同墓地(福生

# 牛浜橋人柱事件.

介します。 この地蔵様にまつわる事件を紹

いました。 がもっていて、大変な負担となって 時は江戸と甲府を結ぶ街道で、板橋 橋」という橋がかけられました。当 ですが、架け替えも修理もすべて村 でした。この板橋はすぐに腐るもの 玉川上水の開削と同時に、「牛浜

のための馬車や牛車、 もの間に五日市街道は物資の輸送 牛浜橋がかかってから 三一〇年 人力車などの

> 浜橋の改築を申請します。 いに明治10年に神奈川県に対し 往来も増え、 破損もひどくなり、 つ

であったようです。 円ほどを、10年間返済にあてる形 船場の収入における利益部分三〇 を村方有志より無利子で借り、一〇 架け替えを依頼しました。石造りの 親方・橋本大八氏を招き、牛浜橋の 方法は福生・熊川・牛浜の3つの渡 三〇〇円は10年での返済予定で、 したそうです。無利子の借金である の村からの寄付で合計五〇〇円と 〇円を村方の寄付、一〇〇円を近隣 たそうです。これの内訳は三〇〇円 めがね橋で、予算は五〇〇円であっ れらを造った熊本県の石工集団の 草橋、万世橋、永代橋を視察し、こ と村の役人は江戸城の二重橋と浅 当時の村長である石川彌八郎氏

円八五銭となってしまいました。無 築は大変な大工事となったのです。 東京からの寄付も受け、牛浜橋の改 〇円、村方の寄付は一三四円になり、 利子の借金は四二八円、寄付は二〇 が、完成後、改築の支払いは八六一 この大工事に、人柱事件が発生し こうして工事が開始されました

れてしまうものですが、その代わり 人柱は本来生きた人間が埋めら 地蔵堂の地蔵様の当時3体

> たのです。 あったうちの1体を埋めてしまっ

父から聴きました 下り、地蔵様を取り出し、なんと一 豊吉さんが罰当たりな行為に怒り、 に戻したそうです。 おんぶ紐でおぶって、もとの地蔵堂 〇〇キロほどもある石の地蔵様を 地蔵様を助け出します。橋の下へと その話を聞いた近隣に住む高橋 私はこの話を

【語り部】清水信作さん

公民館白梅分館を使用している サークルの会員募集です。

ています。 午前中のひとときをご一緒に大きな声で歌 って楽しんでください。お待ちしています。 活動日 毎週火曜日

≪コール白梅≫(合唱)

童謡、唱歌など、色々なジャンルの曲を歌い、 市民音楽祭や白梅まつり、市民文化祭に参加し

月額 1,500円 費 会

菅原 042-552-5883

# ≪白梅俳句会≫

午前9時45分~正午

一昨年に新しい先生を迎え、皆元気 で俳句づくりを行っています。

新しく入会したい方がおられまし たら、大歓迎です。

活動日 第3金曜日

午後1時30分~3時

月額 1,000円 費

和田 042-513-3345

# ≪アトリエクレヨン≫(子ども絵画・工作)

幼児・小学生とそのお母さんたちの絵画・工作サークルで す。木工、絵画、手芸など毎回いろいろなテーマで楽しめま す。3歳から小学校6年生まで、子どもたちそれぞれのペー スで楽しむことを目的としています。

毎月2回 土曜日 午前10時~12時 活動日

費 月額 2,000円 会

大石 080-3006-2968 連絡先

# 第一回白梅太極拳の突撃・サークル活動インタビュー

記念すべき第1回は「白梅太極拳の会」の方々にお話をいただきました。しているのかしら?」そんな疑問にお答えするための新企画が始まりました。「公民館は何をする場所なのだろう?」「よそのサークルは、どんな活動を



『同心協力』の思い」

でいます。
身の健康のため、呼吸を合わせ、太極拳を楽しん身の健康のため、呼吸を合わせ、太極拳を楽しんとする太極拳のひとつ)のサークルです。皆で心を利用している楊名時太極拳(楊名時氏を創始者「白梅太極拳の会」は、毎週水曜日に白梅分館「白梅太極拳の会」は、毎週水曜日に白梅分館

けていくことができれば嬉しく思います。こうい の輪を大事に、 感じています。 クルを続けていくためには不可欠なものであると という意味のこの言葉がとても好きで、 ります。私は「心をひとつにして皆で協力し合う」 やかな気持ちで過ごすことができています。 るやかな呼吸は普段の私たちの生活にも大いに役 った人の輪が、皆の心の健康にも繋がっています。 楊名時太極拳には「同心協力」という言葉があ そんな私たち「白梅太極拳の会」の現在の目標 太極拳は呼吸と密接に関係し この呼吸で一拍置くことによって、日々を穏 サークルの皆とともに健康で長寿であること 例えば少し腹の立つ出来事があったとして 精進していきたいと思っています。 時に協力し合い、楽しく活動を続 体の健康のためだけではなく、 心も体も健康

# 白梅太極拳の会

太極拳サークル 毎週水曜日 午後7時~8時30分 白梅分館にて活動中! 会費 月額2,000円

【連絡先】 萬沢 042-551-0643